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Procès-verbal 

Conseil d’établissement 
Mardi 13 février à 18 h 30 

Salon du personnel 
 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement de l’école Pierre-
Boucher, tenue à Boucherville le 13 février 2018. 
 
SONT PRÉSENTS : 
 
Direction en substitution : Pierre-Luc Gibeault  
Personnel enseignant:  Geneviève Darveau  
  Élizabeth Cléroux 
   
Personnel de soutien :  Annie Boutin 
Service de garde :  Rachel Gagnon 
Membres parents :   Annick Ménard-Cheng, Annie-Claude Bibeau, Isabelle 

Charbonneau, Nathalie Scott, Hélène Lévesque, Igor 
Gorelyshev  

 
                                   Absence :  Chantal Courchesne 
                                                                                  
 

Membres du public :   Renée Bernatchez et Marie-Christine Leclerc  
 

1. Ouverture de l’assemblée  
18 h 32 

 
2. Nomination d’un ou d’une secrétaire 

Elizabeth Cléroux fait fonction de secrétaire. 
 

3. Adoption de l’ordre du jour 
              Points reportés : 7.2.2 ET 7.2.3 
 Ajout : 7.1.4 : Modification à l’Acte d’établissement d’école et 7.1.5 : Carnaval 

CE-2017-2018-26  Proposé tel que discuté Nathalie Scott par et secondé par Annick Ménard-Cheng. 
 
4. Adoption du procès-verbal de la séance du 23 janvier 2018 

La séance du 23 janvier ayant été annulée en cours de route à cause d’une panne 
de courant, il y a tout de même un procès-verbal.                               

CE-2017-2018-27   Adopté par Hélène Lévesque, secondé par Rachel Gagnon. 
 

Un correctif doit être apporté au procès-verbal du 28 novembre 2017 : 
7.1.2 Ajouter : Nous pourrions utiliser le reste de l’argent pour acheter d’autres 
pédaliers si l’expérience s’avère concluante. 
7.2 Discussion 
7.2.4 Les Petits Chefs 

CE-2017-2018-28   Adopté par Nathalie Scott, secondé par Annie Boutin. 
 
5. Affaires relatives au procès-verbal de la séance du 23 janvier 2018 

Suivi : demander à l’équipe-école de faire des essais et de faire parvenir leurs 
impressions par rapport à l’efficacité des pédaliers. 
 

6. Parole au public  
Mme Leclerc se questionne sur la raison pour laquelle l’école offre l’activité-
récompense des jeux électroniques. Comme les enfants passent déjà beaucoup de 
temps avec les appareils électroniques, elle vit un malaise par rapport au choix de 
l’activité choisie. Elle croit que l’école devrait proposer autre chose. 
 
Mme Bernatchez souligne que l’activité pourrait être discriminante envers ceux qui 
n’ont pas d’appareil.  
 
Elles proposent une réflexion dans l’école au sujet de ce type d’activité et à propos 
des valeurs que nous promouvons. 
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7. ÉTUDE DES DOSSIERS 
 

7.1 DÉCISION 
 

7.1.1 Critère de sélection d’une direction d’école 
Mme Bibeau présente la procédure et aimerait mieux connaître les caractéristiques du 
milieu pour mieux cibler les critères de gestion relatifs au milieu de l’école avant de nous 
prononcer.   
Elle nous présente les critères (se référer au document PROFIL DE COMPÉTENCE DE 
GESTION). Les membres se questionnent à propos de la formulation du 7e critère (L’agir 
compétent). Il en sera question au conseil du 20 mars, afin que Mme Courchesne puisse 
nous donner de plus amples détails des caractéristiques du milieu de l’école. 
 

7.1.2 Grille-matières et temps alloué à chaque matière 
Le CÉÉ s’est réuni et a décidé de reconduire la grille-matières telle quelle.  
Certains membres du conseil se questionnent sur la possibilité d’intégrer plus d’heures 
d’anglais à la grille-matières. Y a-t-il des ressources disponibles à cet effet? 
La grille-matières est reconduite, tout en tenant compte des questionnements soulevés ci-
haut.  

CE-2017-2018-29 Adopté par Nathalie Scott, secondé par Isabelle Charbonneau.  
 

7.1.3 Activités 
Les activités suivantes sont proposées : 
- Ateliers du midi Nez Rond  
- Ateliers avec le Prof Dino le 14 février et le 18 mai pour les élèves de 1re année (760$) 
- Sortie à l’Orchestre symphonique (groupes de 6e année) (350$ de transport 

possiblement subventionné, un montant indéterminé pourrait être assumé par le 
fonds à destination spéciale ou être facturé aux parents 16$/élève) 

 
Il est proposé d’adopter les Ateliers du midi Nez Rond et les Ateliers du Prof Dino, ainsi 
que de reporter la décision de l’utilisation du fonds à destination spéciale pour la Sortie à 
l’Orchestre Symphonique. Mme Courchesne pourra nous fournir plus d’informations. 
 

CE-2017-2018-30 Adopté par Nathalie Scott, secondé par Annick Ménard-Cheng. 
 

7.1.4 Modification à l’Acte d’établissement d’école 
Le Conseil des commissaires a ajouté « les terrains » à l’expression « tous les locaux de 
l’école sont à la disposition de l’école », pour se lire « tous les locaux et terrains de l’école 
sont à la disposition de l’école ».  

CE-2017-2018-31 Le conseil d’établissement approuve la modification à l’unanimité. 
 

7.1.5 Carnaval 
Le carnaval a eu lieu le 9 février. 

CE-2017-2018-32 Carnaval proposé tel que discuté par Nathalie Scott et secondé par Annie Boutin. 
 

7.2 INFORMATION 
 

7.2.1 Implantation COSP 
Voir les documents : Plan d’action primaire 2017-2018, Tableau : liens entre les activités de 
l’AVSEC et les COSP, Apprentissages liés à des contenus en orientation scolaire et 
professionnelle (COSP) 
   

7.2.2 CAP : Reporté 
 

7.2.3 Utilisation des nouvelles ressources du Ministère (reddition de comptes) :   Reporté 
 

7.2.4 Budget 
Du montant du Prix de la Caisse Desjardins, 300$ ont été dépensés et il reste 1200$. 
L’essai des pédaliers n’ayant pas été concluant, le conseil d’établissement demande si le 
personnel enseignant et de soutien pouvait soumettre une liste de suggestions de 
matériel à acheter pour les élèves. Par exemple, il pourrait s’agir de vélos 
supplémentaires. Pouvons-nous nous faire rembourser les pédaliers peu adaptés aux 
besoins des enfants? 
Pour le budget informatique que 6700$, les enseignants ont fait leurs demandes et le 
budget a été dépensé. En ce qui concerne les demandes, il faut s’adresser aux 
responsables Mme Marie-Michèle Forget et M. Emmanuel Cyr. 
 
Pour le budget destiné à la lecture, le montant de 1500$ a été consacré à la visite 
d’auteurs. 



 
7.2.5 Persévérance scolaire 

Deux élèves de 5e année ont reçu le prix de La persévérance scolaire, remis par des 
Commissaires de la Commission scolaire. Ils ont reçu une plaque commémorative et une 
carte-cadeau dans une librairie. 
 

7.2.6 Traiteur 
Rachel Gagnon a transmis au traiteur, par courriel, des commentaires. Elle a dressé un 
portrait des aliments que les enfants ne mangent pas. Il semble y avoir une amélioration 
au niveau de la qualité et de la présentation depuis et la gestion est facile. Comme 
l’entreprise tient compte des commentaires de sa clientèle, il pourrait être envisagé de 
poursuivre avec l’entreprise Les Petits Chefs l’an prochain. 
  

7.2.7 Sondage sur le sentiment de sécurité à l’école 
Le sondage sera reconduit et sera disponible dès la semaine prochaine. Annick Ménard-
Cheng se demande si les membres du personnel se sentent en sécurité et respectés dans 
l’école. Les membres proposent qu’un sondage soit disponible pour le personnel et les 
parents. Une réflexion sérieuse pourra s’en suivre. 
 

7.2.8 Salon du livre 
Le Salon du livre aura lieu au gymnase le 12 avril prochain.  
 

7.2.9 Parole à la présidente 
Mme Bibeau souhaite bonne semaine des enseignants et souligne leur engagement pour 
l’année en cours. 
 
Les membres du conseil aimeraient savoir comment être au courant de ce qui est vu dans 
le cours d’anglais. De quelle façon le parent pourrait-il suivre l’évolution de son enfant. 

 
7.2.10 Parole aux enseignants 

Nous avons eu un beau Carnaval vendredi dernier, malgré le froid. Fort apprécié! 
 

7.2.11 Parole à la technicienne du service de garde 
La semaine du 26 février au 2 mars, sera sous la thématique des Jeux olympiques.  
 

7.2.12 Parole à la représentante du personnel de soutien 
Les activités sur les Jeux olympiques sont populaires auprès des enfants. 

 
7.2.13 Parole à la direction 

Le conseil du 27 mars est devancé au 20 mars. 
Le conseil du 1er mai est devancé au 24 avril. 
 

 
7.2.14 Parole à la représentante au comité de parents 

Isabelle Charbonneau présente le document Retour de la consultation sur le passage du 
primaire vers le secondaire aux membres.  
 
Sophia Jabrahn a été nommée au protecteur de l’élève suite à la démission de la personne 
précédente. 
 
Explication des règles sur les campagnes de financement. 
 
8. VARIA 

 
9.  LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

21 h 09   
  

CE-2017-2018-33   Proposé par Isabelle Charbonneau, secondé par Rachel Gagnon. 
 
   
 
 

            
Pierre-Luc Gibeault     Annie-Claude Bibeau 
Direction en substitution      Présidente 
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